



COMUNICADO OPINIÓN PÚBLICA - ALTA PRIORIDAD

Para: TRABAJADORES DE MIGRACIÓN COLOMBIA Y MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, **USUARIOS Y COMUNIDAD PORTUARIA EN GENERAL**, OPINIÓN PÚBLICA Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

De: BANCADA SINDICAL UNASEMIGC-MRE & OSEMCO.

Asunto: AVANCES DIÁLOGO SOCIAL CON GOBIERNO NACIONAL PARA EVITAR EL ESCALAMIENTO CONFLICTO EN MIGRACIÓN COLOMBIA Y EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES (Reunión MinTrabajo 25/10/24)

Cordial saludo:

El movimiento sindical de Migración Colombia envía un parte de tranquilidad a los trabajadores que han puesto su confianza en esta lucha que inició en la autoridad migratoria como resultado del desespero, la indignación e impotencia colectiva, siendo menester decirles que nos sentimos orgullosos de su tenacidad frente al trabajo y el apoyo irrestricto a sus organizaciones sindicales que con total decisión los estamos representando. Así las cosas, enviamos este comunicado con el ánimo de actualizar los avances frente al “ESTADO DE ALERTA” y diálogo que ha rodeado el “PLIEGO DE EMERGENCIA”, así:

La bancada sindical **UNASEMIGC-MRE & OSEMCO** **informa** avances de las reuniones sostenidas con el Gobierno Nacional en dos (2) espacios de diálogo hasta ahora adelantados, el primero de ellos, en el Ministerio de Relaciones Exteriores – MRE, en el cual se ambientó parte de las demandas de las y los trabajadores tanto en la UAEMC como en el MRE, así como, el encuentro llevado a cabo el pasado 25 de octubre ante la Viceministra de Relaciones Laborales del Ministerio del Trabajo, compañera Luisa Fernanda Gómez Duque, quien en cabeza de su despacho fuera delegada por la presidencia de la república para brindar acompañamiento en la búsqueda de soluciones a la difícil problemática que se vive al interior del Sector Relaciones Exteriores.

Es fundamental destacar el impecable trabajo que lideró la Viceministra Luisa Fernanda y su coequipero Juan Nicolas Escandón Director de Derechos Fundamentales de ese Ministerio, quienes a pesar de los tensos momentos que se vivieron en la mesa, fruto de la obtusa postura de la alta dirección de Migración Colombia recuperaron su liderazgo en la mesa e impulsaron el avance del diálogo; no obstante, es necesario narrar a las bases que la dirección de Migración Colombia insiste en desconocer el papel del movimiento sindical como actor válido de la discusión y en tono desafiante expresó desconocer el legítimo derecho a la protesta que tenemos los servidores públicos de esa entidad, al punto de señalar limitaciones que no corresponden a los preceptos del Comité de Libertad Sindical de la OIT y quedaron evidenciadas conductas de intromisión de esa administración en los asuntos propios de los sindicatos, los cuales quedarán en las actas de la reunión y plantean en el movimiento sindical un reto en medio del conflicto que podría escalar a dimensiones que esperamos no terminen en la afectación del servicio público y por lo cual fue necesario ante el Ministerio exigir que se expida un acto administrativo (Circular) de cero retaliaciones y represión.

Por último, se comunica que en los aspectos económicos se estableció la creación de una mesa técnica con actores competentes como el DAFP, Ministerio de Hacienda, Cancillería, UAEMC y sindicatos para crear una ruta que posibilite la mejora salarial de los empleados y se continuarán discutiendo los demás temas que propiciaron la problemática con el acompañamiento de MinTrabajo, teniendo en cuenta que este conflicto se deriva bajo la premisa que el colectivo tiene como objetivo el rescate de la entidad en una crisis sin precedentes de gobernanza institucional y poco trato humano al trabajador.

“No existe individuo más fuerte que el COLECTIVO”
Friedrich Nietzsche

